

GAZETA

DE MADRID

DEL MARTES 13 DE AGOSTO DE 1782.

Berlin 4 de Julio.

LA Princesa hereditaria de Prusia dió á luz el 2 del corriente un Príncipe en Ludwigslast en el Ducado de Mcklemburgo, cuyo suceso se celebrará con regocijos públicos.

Londres 25 de Julio.

DESDE el dia 15 hasta el 20 han salido de nuestros puertos 7 navios de 60 á 74 cañones para reforzar á Howe, pero se ignora si han conseguido su intento. Otros 4 de 64 á 98 quedan preparándose á toda priesa para hacerse tambien á la vela; de suerte que ascenderá nuestra esquadra á 37 navios de línea si logra juntarse con estos 11 buques, y con los 4 que trae de escolta el comboy de Jamayca. A este total podrán añadirse seis ó siete mas que se están armando y aguardan tripulaciones, para las cuales han llegado de Irlanda 500 hombres; y la Compañía de la India ha dado al Gobierno 100 marineros, que están destinados á tripular 4 navios de 64, incluyendo 400 soldados de Infantería. No obstante, corre por cierto que habiendo sabido el Gefe de la esquadra combinada que la Británica habia pasado hácia el Oest, siguió el mismo rumbo con la suya, y así debemos temer que sea tarde quando llegen á salir estos refuerzos, ó que no tenga efecto la unión que deseamos para el socorro del Almirante Howe.

Contando el navio Anibal de que se ha apoderado en la India Mr. de Suffren, ascienden á 168 los buques que ha perdido en esta guerra la Marina Real entre los que han naufragado, los echados á pique, y volados ó apresados por los enemigos. Los principales son quatro de 74, cinco de 64, tres de 50, quatro de 44, treinta y tres de 28 á 36 &c; pero algunos han sido represados por las esquadras Inglesas.

Los gastos de la Gran Bretaña llegan este año, segun varios

rios papeles periódicos, á 26 millones de libras esterlinas, que corresponde á mas de 70⁰ libras, ó de 6,300,000 reales diarios.

Las cartas de América refieren un hecho que acredita el apuro en que se hallan allí las tropas Reales, pues recurren á medios en que no entra el valor, ni los ardidés lícitos de la guerra. Deseando los de Charles-town verse libres del ejército Americano mandado por Mr. Greene que los tiene encerrados en un recinto muy estrecho, y no atreviéndose á alexarlo á viva fuerza, resolvieron valerse de la traicion, sobornando con dádivas y promesas á un Sargento llamado Peters de las tropas enemigas para que formase con los demas del mismo ejército una conspiracion dirigida á apoderarse del General Greene, y á franquear la entrada del campamento á una partida de Caballería de dicha Plaza. En efecto, hallábanse ya apostados 250 caballos aguardando solo la señal de Peters para introducirse entre los Americanos á fuego y sangre, quando descubrió esta trama la muger de uno de los conspiradores, y dió parte al General pidiendo por premio la gracia de su esposo. Fueron presos los demas; y cómo solo Peters sabía las circunstancias individuales de esta maldad, no pudo Mr. Greene averiguarlas aquella noche por haber rehusado el traidor declararlas, con el fin de dar tiempo á que se retirase aquella partida, pues de lo contrario hubiera sido arrestada ó pasada á cuchillo. Al cabo á la mañana siguiente confesó menudamente todo lo que se habia dispuesto, y fue ahorcado con sus compañeros. Quedaba Greene haciendo las mas vivas pesquisas para saber quanto habia cundido en sus tropas el contagioso exemplo del Sargento Peters.

En un papel periódico de Pensilvania se lee una carta de Mr. Gui Carleton del 17 de Mayo, dirigida á participar al General Americano Washington su llegada á Nueva-Yorch con el mando de las fuerzas Británicas en el Oceano atlántico, y haberse unido al Almirante Digbi en la comision del restablecimiento de la paz de América. Con este motivo le expone las buenas disposiciones del Ministerio y del pueblo Ingles sobre el asunto, manifestando que así por obligacion cómo por inclinacion estaba él empeñado en concurrir á ello con el mayor zelo, en caso que los Americanos se hallasen igualmente dispuestos á cooperar al propio fin; pero que si habia de continuarse la guerra haría sus esfuerzos para disminuir las calamidades en aquel Continente, pues le causan gran dolor los desórdenes cometidos por ambas partes. Añade que aunque piensen muy diversamente en otros puntos, deben estar acordes sobre este obgeto para preservar al nombre Ingles de

de semejante cargo, y de tales daños á los pueblos. A fin de acreditar sus deseos de precaver todo género de demasía y exceso, le comunica que la primera orden que dió luego que tomó el mando, fue la de poner en libertad á Mr. Livingston, y escribir á su padre para que sin apartarse de los usos de la guerra concurriese á cortar los desórdenes contrarios á la humanidad. Concluye su carta pidiendo un pasaporte para que Mr. Morgan llevase varios pliegos á Filadelfia.

La respuesta que le dió el Caudillo Americano desde el Quartel general á 10 de Mayo, es como sigue.

„Muy Señor mio : Ayer noche recibí la carta que V. E. me
 „hizo la honra de dirigirme el 7, y los papeles que incluía. Des-
 „de el principio de esta cruel guerra he acreditado con mi con-
 „ducta mi constante modo de pensar sobre los inhumanos exce-
 „sos que en varias ocasiones se han manifestado progresivamente.
 „Por lo que toca á una reciente transaccion, á la qual presumo alu-
 „de V. E., he declarado ya mi firme resolucion, tomada des-
 „pues de un maduro exâmen, y de la qual jamas desistiré. Debo
 „tambien expresar á V. E. que remitiré al Congreso en la prime-
 „ra ocasion su solicitud de un pasaporte para que Mr. Morgan
 „pase á Filadelfia, y puede V. E. estar seguro de que no retarda-
 „ré un punto el comunicarle su determinacion. = La confusion y
 „los inconvenientes que han resultado de recibir indebidamente
 „á los parlamentarios en varios puestos de los dos exércitos, han
 „dado lugar á quejas recíprocas; y á fin de precaver estos abu-
 „sos en lo succesivo, atendiendo al mismo tiempo á que no ex-
 „perimente atraso la comunicacion, he determinado que todos los
 „parlamentarios de V. E. ó de sus tropas solo se admitan en el
 „puesto de Dobb's Ferri mientras permanezcan en su actual posi-
 „cion los Quarteles generales de ambos exércitos &c.“

No solo se negó el Congreso (como ya se ha dicho) á conceder el pasaporte que pedia Mr. Carleton, sino que parece por los últimos pliegos de aquel General Ingles (que llegaron el dia 11 en el paquebot Antelope) haber respondido el Congreso á las proposiciones de la Gran Bretaña de un modo que no dexa esperanza de reconciliacion particular, pues rehusa tratar directamente con este Reyno queriendo sujetarlo á que proponga sus condiciones por medio de la Francia; y en quanto á la oferta de la independenciam respondió que no necesita de gracia alguna para disfrutar lo que posée, concluyendo con qué por ninguna consideracion entablaría un tratado con la Gran Bretaña en qué no concurrira la Francia, á cuya Potencia dexa árbitra de sus condiciones.

Hemos sabido por los mismos pliegos que entre los citados Generales Ingles y Americano se ha suscitado una contencion cuyas resultas pueden ser muy fatales para ambos paises, y cuyo origen es el siguiente.

Baxo los auspicios del Gobierno se ha formado en Nueva-Yorch una junta de Americanos Refugiados, llamados *Lealistas* por haber abandonado la causa de su pátria prefiriendo servir baxo el despotismo Británico, la qual se componía de cerca de 400 hombres dirigidos por Mr. Franklin y gobernándose por sus propias leyes en quanto á lo civil, pero sirviendo como Soldados quando los requiriese Mr. Clinton. Una de las empresas de estos Refugiados fue apoderarse de un fortin construído por orden del General Washington. Dieron muerte á quantos le defendian excepto 3 que quedaron prisioneros, siendo uno de ellos el Capitan Huddi. Al cabo de 3 semanas que estuvo preso con mucho cuidado, le hicieron creer que estaba cangeado y lo llevaron á tierra; pero sin forma de proceso, y sin hacerle el menor cargo lo ahorcaron en el primer arbol que se halló. Parece que el motivo de este atentado fue vengar la muerte que ellos dicen haber sufrido del mismo modo 3 ó 4 de sus compañeros que con otros muchos habian baxado por el rio Tom. Como quiera, con fecha del 21 de Abril escribió el General Washington á Mr. Clinton pidiéndole le remitiese el Capitan Lippencote que presidió á la muerte de Mr. Huddi, ó cierto número de aquellos malvados en caso que el Oficial Británico fuese de menor graduacion que el Americano; añadiendo que á no hacerlo así se hallaría él justificado ante Dios y los hombres de qualquier partido á que recurriese, y que lo suspendería hasta recibir respuesta. Mandó Clinton exâminar en un Consejo de guerra la conducta de Mr. Lippencote, pero los Refugiados no quisieron entregarle; en cuya consecuencia respondió nuestro General á Washington que habia dado órdenes para que se hiciesen las mas rígidas pesquisas sobre las circunstancias de dicho atentado, en el qual no tenia parte alguna, y que formaría inmediatamente la causa contra los que resultasen reos. No hace mencion en su respuesta del mencionado Lippencote: dá á entender que á nadie le corresponde el castigo de semejantes delinquentes sino á sus respectivos Generales; y concluía lisongeándose de que su modo de obrar en este caso mereceria la aprobacion de Washington, é impediría semejantes delitos para lo succesivo.

Quando llegó á Nueva-Yorch Mr. Carleton estaba exâminando dicha causa un Consejo de guerra; pero se separó sin resol-

solver así que Mr. Clinton dexó el mando. Repitió el General Americano su instancia con el nuevo Comandante, advirtiéndole que si no se daba muerte de horca á Mr. Lippencote mandaría tratar del mismo modo en represalias á uno de los Oficiales Británicos que tenía prisioneros, para lo qual habia hecho sortear á todos &c. Despues de esto se ha sabido que el Capitan Arsgill es el infeliz á quien destinó la suerte por víctima de esta contienda; y segun las últimas noticias de Nueva-Yorch quedaba determinado Washington á dar este paso si no obtenía la satisfaccion que habia pedido.

Este encono entre las Tropas Reales y las Americanas no se debilita á pesar de los esfuerzos de algunos Gefes de ambos partidos, cuya humanidad no basta para contener el furor de sus subalternos. El Coronel Fanning señala especialmente su crueldad, no teniendo otro modo de acreditar su amor á la pátria. En Charles-town se ha publicado una de sus hazañas en qué se ve á quanto llega el espíritu de venganza. Uno de sus subalternos sorprendió é hizo prisionera á una compañía de Milicianos rebeldes, á quienes dió libertad baxo palabra de honor. Formaba entónces el Teniente Coronel Balfour un cuerpo de tropas para oponerse á Mr. Fanning, y obligó á incorporarse en él á aquellos Milicianos; pero no habiendo hallado al Coronel que buscaba, despidió su tropa reservando para su custodia 2 Oficiales y 6 soldados de á caballo. No tardó en sorprenderle Fanning y en hacerle prisionero con su corta guardia. Los 6 soldados consiguieron libertad; pero Balfour y los dos Oficiales fueron conducidos de allí á 80 millas, y en un parage llamado Gros-Rhods en el Condado de Guildford (en el qual habia sido ahorcado poco ántes, segun dicen, un Oficial de Fanning nombrado Jackson) mandó dicho Coronel ahorcar por represalias á Balfour y á los otros dos Oficiales prisioneros. Noticioso de este hecho atroz un destacamento de Americanos se dirigió hácia Deep-River para hacerse dueño de aquel cruel caudillo, quien entretanto entró en Guildford, atacó la guardia de la Plaza, mató 7 hombres, puso en libertad á otros tantos prisioneros, incendió las casas de Ayuntamiento, la cárcel y varios edificios públicos, dexando otras señales de su ferocidad. Estos sucesos que horro- rizan al Género humano claman por remedio eficaz.

Un Oficial de la Compañía de la India ha traído pliegos de Mr. Coote los quales no hacen mencion de haberse firmado la paz con los Maratas, cómo lo habrían divulgado nuestros noveleros; ántes bien se asegura que especifican varias escaramuzas ocurridas

entre aquellas tropas y las de la Compañía. Esta recibió el 17 cartas de Bengala con la noticia de haber llegado á sus respectivos destinos los navios que partieron para el Asia el Otoño del año último. Segun otras de Bombay quedaban en la Isla de Francia mas de 70 soldados Europeos haciendo varios preparativos con el fin de atacar algunos establecimientos Británicos. Si todos estos pliegos que acaban de recibir el Ministerio y la Compañía no contienen noticias reservadas, se publicarán sin duda; pero tal vez alegarán que están en cifra, y que se requiere tiempo para ponerlas en claro y darlas á luz. Así se ha hecho últimamente; bien que este silencio forzado ha producido el mal efecto de baxar considerablemente las acciones de la Compañía Oriental.

Burdeos 22 de Julio.

Entre varias cartas que se han divulgado sobre ciertas ventajas de los Franceses en la India, merece publicarse la que Mr. Magalon Negociante en el Cayro escribió el 1.º de Mayo á Mr. Mure Cónsul General de Francia en Egipto, de la qual ha llegado copia á la Cámara del Comercio de Marsella. Su extrato es cómo sigue.

Hemos recibido en estos dias por la via de Basora cartas de un sugeto llamado Manolli Dragoman de un factor ó apoderado Ingles nombrado Mr. Juan Seaw. Todas contextan en que la India está sublevada contra los Ingleses, y añade Manolli que le ha costado mucho trabajo llegar á Bombay desde donde escribe. Halló en aquella Isla las tropas faltas de víveres, y sin poder conseguirlos sino de Surate y en porciones muy cortas, de cuyo hecho se inferia que los Maratas se habian apoderado de la Isla de Salceta, y que tenian muy estrechada á Bombay. El Administrador de la Aduana de Moka acaba de avisar que los Maratas unidos con los Franceses estaban sitiando á Bombay y á Surate cuyas posesiones no podian defenderse mucho tiempo. Por otra parte la casa de Comercio de los hermanos Enni, que son Christianos y amigos íntimos míos, me han leído varias cartas de Geda en qué les dicen con fecha del mes último las circunstancias siguientes. — De algunos dias á esta parte se ha divulgado en toda la Ciudad que los Franceses se han apoderado de los puestos mas importantes de la India, sin que podamos averiguar el origen de tal noticia. — Estas voces han tomado cuerpo con la llegada de un Oficial Ingles muy ansioso de pasar á Europa, y de quien se han contado varias particularidades. Ve aquí las que he podido recoger segun los mejores informes que me dió Sidi Abdrahman Gessun qué pasó á la Meca por asuntos de su comercio y ha vuelto con los navios de Geda, queriendo la casualidad que se hallase en el mismo en qué venia este Oficial Ingles. A la primer pregunta que hice al mencionado Gessun (que por ser de Berberia conoce mejor que los Mahometanos

nos de estos países á los Europeos y sus astucias) se sonrió asegurándome que supuesto era yo Frances me daría noticias muy agradables. Contóme que se halló en Geda con aquel Oficial que juzgaba era de Artillería, el qual habia salido de Europa poco tiempo ántes con una esquadra que, llevando baxo su escolta un gran número de transportes, se habia unido con las fuerzas marítimas Inglesas de la India: despues padeció un temporal en qué habian naufragado 17 buques, y el resto se habia acogido á un puerto inmediato á Mascata para componerse, y que allí lo tenia bloqueado la esquadra Francesa, siendo tan crítica la situación de los Ingleses que no parecia posible escapasen: que ademas, el parage donde se hallaban surtos era muy enfermo por la mala calidad del agua, de suerte que ya habia muchos enfermos en las tripulaciones, lo qual obligaria al fin al Comandante Británico á entregarse á discrecion. Añade el mismo Abdrahman que habian enviado por tierra los Ingleses varias personas á Mascata con aviso del riesgo en qué estaban, despachando otras á la India y á Europa, entre ellas al mencionado Oficial que parecia muy melancolico y anhelaba mucho llegar al término de su viage. Pregunté al mismo Gessun ¿ cómo habia sabido semejantes noticias no siendo creíble que el Oficial se las hubiese comunicado? Respondióme que nada sabia por él; pero que habian divulgado estas especies en Mascata los mismos sugetos despachados por los Ingleses, y que de allí habian corrido á Moka y Geda, concluyendo con que en los últimos dias que permaneció en esta Ciudad estaba muy válido que los Franceses se habian apoderado de Surate ayudados por los Portugueses establecidos desde tiempos antiguos en aquella gran Ciudad.

Estos avisos parecen los mas verosímiles de quantos rumores han corrido sobre la India, y no dexa de darles alguna fuerza la noticia que añaden en confirmacion de las de Londres de haberse unido con Hughes el comboy de Johnstone. En quanto al que quedaba bloqueado en Mascata, debe ser el que salió de Bombay para la costa de Coromandel: y en tal caso es de creer que la esquadra de Mr. de Orves hubiese ido endrechura á la costa de Malabar, y que atacase á Bombay en vez de buscar al Almirante Hughes en Ceylan cómo corrió estos dias. A vista de estos antecedentes parece probable que los pliegos que ha recibido por tierra la Compañía Inglesa de la India, y que há mas de tres semanas se están descifrando en Londres, hayan llegado por el mismo Oficial de qué se habla en la carta del Cayro que antecede.

Venecia 3 de Julio.

EScriben de Cefalonia que el Conde Carburi que vivia en sus haciendas de Livadi despues de salir de Rusia bien recompen-

pensado por el sobresaliente ingenio que acreditó dirigiendo la conduccion á Petersburgo de una grandísima roca que debe servir de pedestal á la estatua de Pedro el Grande , fue asesinado en su casa por unos Griegos que tenia empleados en los plantíos de azúcar y añil que se habia propuesto cultivar en aquella Provincia , haciendo para ello grandes gastos. Este nuevo y dispendioso cultivo (que ya daba esperanzas del mejor éxito) hizo creer á aquellos malvados que el Sr. Carhuri fuese aun mas rico de lo que efectivamente era , y esperando enriquecerse con su robo lo mataron , y dieron á su esposa 7 puñaladas ; pero no lograron quitarla la vida. Iban los asesinos á retirarse á Morea quando fueron aprehendidos con todas las riquezas del Conde. Tambien degollaron á un sugeto Frances que habia llamado de la Martinica para imponerle y dirigirle en el cultivo de las dos plantas que , segun sus deseos y actividad , hubiera logrado hacer naturales en su pátria.

Liorna 2 de Julio.

SABEMOS por cartas de Tunez que el 26 de Mayo falleció á los 75 años no cumplidos de edad Ali-Ben-Asen Bey de aquella Regencia , causando mucho sentimiento su muerte así á sus vasallos como á los Christianos , Griegos y Hebreos domiciliados en su Reyno , por haberse mostrado siempre muy benigno y humano. Ha sido nombrado para sucederle en el mando (pero nó sin alguna oposicion) el Baxá Sidi-Ammud su primogénito , cuya elección parece acertada por las prendas que le adornan. Con este motivo se dió libertad á 35 Christianos , la mayor parte Italianos y algunos Españoles , cómo asimismo á mas de 700 negros y renegados ; repartiéndose muchas limosnas.

Parma 27 de Julio.

ANTES de ayer se vistió esta Corte de gala con motivo del feliz parto de la Princesa de Asturias , celebrándose Misa solemne , y cantándose *Te Deum* , á que asistieron estos Soberanos acompañados de muchas personas distinguidas. Comieron en público SS. AA. , siendo numeroso y lucido el concurso que asistió á hacerles su corte , y por la noche estuvo iluminada toda la Ciudad.

Jaen 24 de Julio.

EL 29 del mes último fue bautizado baxo condicion en la Villa de Linares de esta Diócesi Roque de Hartman , Luterano , de edad de 32 años , y se le añadieron los nombres de Pedro Francisco. Habia venido á Linares el año de 61 con Pedro Hartman su padre para el laboréo de aquellas minas. Desde entonces se mostró ansioso de hailarse instruído en los Misterios de nuestra Sta. Fé ; y habiéndole catequizado D. Gaspar de Texada Cura

serviente de la Parroquial de dicha Villa, le administró el Sto. Sacramento del Bautismo el Bachiller D. Francisco Antonio Ruiz de Cárdenas Cura propio de ella, quien despues le dió la Sagrada Comunión en la Misa solemne que se celebró con música. Asistió gran concurso, y fue su Padrino D. Pedro Mosquera de los Covos, Regidor perpetuo y Decano del Ayuntamiento y Administrador general de dichas Reales Fábricas de plomo, el qual costeó todos los gastos de la funcion.

Madrid 13 de Agosto.

LA Princesa Ntra. Sra. continúa recobrándose felizmente, y la Sra. Infanta Doña Maria Luisa criándose muy robusta. El Rey y Príncipe Ntros. Sres. y los Sres. Infantes permanecen sin novedad en su importantísima salud.

Los trabajos del Campo de S. Roque desde el 18 hasta el 31 de Julio se han reducido á conducir con eficacia muchos efectos de los parques á la inmediacion de los parages en donde han de servir. Las obras de la Plaza bloqueada son cada dia mayores, pues ademas de continuar y concluir algunas de las que se refirieron en las Gazetas anteriores, han empezado otras varias en distintos lugares, especialmente en los que miran al puerto: han ensanchado el espaldon de la cabeza del muelle viejo: han abierto 10 troneras pequeñas como para obuses, cuyos fuegos se dirigen á la marina, y otra con la propia direccion en medio del mismo muelle. En el de la Aguada han colocado 3 cañones, y en el de las lanchas han empezado una obra de mamposteria, y parece van á formar en él una estacada. En la cabeza del referido muelle viejo construyen por todos lados espaldones de madera, reforzándolos con trozos de xarcia, y con tierra. Han prolongado hácia el mar la estacada del arrecife principiando á colocar una cadena en su extremo. A la parte del Sur de la puerta nueva por donde sale á punta de Europa, han puesto 2 morteros con direccion á la bahía, levantando á su frente un espaldon: en la cueva del Gobernador han hecho otro que cubre toda su fachada con 12 botas de largo y 5 de alto: en el escarpado de la obra que está por encima del último espaldon de la batería de Ulises han abierto la boca de una cueva, cuya figura es circular y de mas de 8 pies de diámetro. Construyen asimismo otro espaldon de sacos á tierra cerca de la propia cueva, y han hecho uno nuevo con pipas en la batería de puerta de tierra, con el qual hay 7 en toda su extension. Al Sur del Castillo de los Moros: en una plazoleta que hay por debaxo de

de la cúspide del monte; y en otro llano que está al medio día de los Molinos, han empezado trabajos que indican ser para nuevas baterías: han aumentado un cañon encima de la de bombas del declivio de la montaña, y han colocado dos morteros debaxo de la de la escalerilla: al quartel largo del segundo emplazamiento le han prolongado 12 varas con botas y sacos á tierra: finalmente no cesan en estos y en otros muchísimos trabajos de caminos cubiertos, espaldones y de toda especie de reparos.

El 25 al amanecer se introduxeron en el fondeadero enemigo una corbeta Inglesa de 26 cañones y una balandra de 24 con 150 hombres de tripulacion. A la una del mismo día hicieron los enemigos salva de las baterías del monte que miran á la línea, dirigiendo contra ella y sus avanzadas 63 tiros de bombas, granadas y balas. Sus barcas cañoneras y 8 embarcaciones que tienen en franquia hicieron tambien salva disparando entre todas 130 tiros con pólvora sola, y por la tarde la hubo triple de fusilería en todas las murallas y baluartes, lo que se cree haya sido en celebridad de la victoria conseguida por Rodney en los mares de América. En otros días han hecho algun fuego; pero no ha causado mas daño que herir el 28 á un presidario. El 22 pasó el Estrecho para Levante un comboy Frances de 25 velas con la escolta de 2 fragatas de guerra.

Por cartas del Director General de la Armada D. Luis de Córdoba Comandante general de la combinada, se ha sabido que hallándose ésta capeando el día 23 de Julio con temporal del S O que ventaba desde el día anterior con mar encontrada del O N O se vió á la una del día venir de vanguardia la fragata Crescent con señal de esquadra enemiga á la vista, en cuya consecuencia poniéndose la armada inmediatamente en el orden occidental de dos columnas sin sujecion á puestos, y largando la vela que permitía el tiempo, emprendió la caza. Llegada la fragata á la voz informó que eran 12 velas las avistadas que con trínquete y mesana estaban capeando, de las cuales 3 eran pequeñas, y otras 3 no dudaba eran navios de guerra, demorando al S E $\frac{1}{4}$ S, á cuya parte estaba la esquadra ligera, y al S de ella las fragatas. Pasaron por entre la armada desde las 2 á las 5 de la tarde tres bergantines pequeños y dos queches neutrales, de suerte que solo quedaba la duda de las 7 velas restantes; pero la fragata Gentil hizo á las 5 y media señal de las mismas 7 velas enemigas: procuró el General durante la noche perseguirlas, y apenas amaneció se avanzó la esquadra ligera quanto pudo, permitiendo el vien-

viento desde media mañana hacerlo con toda vela, de conformidad que á las 10 se hallaba ya dos leguas á vanguardia quando señaló no ser velas sospechosas las 7 que se veían; pero cerca del medio dia el navio el Real Luis, que estaba entre ella, y el cuerpo de la Armada señaló 17 encimigas al S S O, de las quales desde el navio Sma. Trinidad solo se veían 7 cuyo número convenía con la señal del navio Invencible Comandante de la esquadra ligera que estaba mas inmediato á ellas, y continuaba la caza con toda vela, habiendo destacado D. Luis de Córdoba 8 navios para su refuerzo, siguiéndole el resto de la Armada, la qual á la una del dia, vista la señal de la esquadra ligera de que el enemigo ceñía la bordada de babor, se puso de la misma vuelta continuando la caza; pero no bastó el resto del dia para alcanzarlo, ni se volvió á ver en la madrugada siguiente.

S. M. se ha servido nombrar á D. Joseph Bertran y Alegre para la Dignidad de Chantre de la Sta. Iglesia Metropolitana de Valencia, y á D. Melchor Angel Crespo para una Canongía de la Catedral de Teruel.

El Rey se ha servido conferir Compañía en la Brigada de Caravineros Reales al Coronel D. Tadeo Hermosa y Espejo, Ayudante Mayor de ella, y este empleo al Capitan D. Saturio Dávalos, Teniente del mismo Cuerpo.

Igualmente ha provisto S. M. Compañía en el Regimiento de Infantería de Vitoria en el Teniente de Granaderos de él D. Ramon de Quintana.

El Rey, á consulta hecha por el Consejo de Castilla en 20 de Junio próximo por su Real resolucíon que fue publicada en el Consejo y mandada cumplir en 9 del pasado, ha concedido Real permiso y facultad á la Sociedad económica de Amigos del pais de la Ciudad de Soria para la imposición del arbitrio de medio real en arroba de lana en blanco, de las que se lavasen en los lavaderos situados en aquella Provincia, y demas que se expresan en dicha Real facultad para extraer del Reyno el que ha de pagar el extractor, aunque sea de dentro de él.

Coleccion de Poestas Castellanas traducidas en verso Toscano, é ilustradas por el Conde D. Juan Bautista Conti. Dos tomos en 8.º Con superior permiso. En Madrid, en la Imprenta Real.

Estos dos volúmenes contienen lo siguiente: Tomo I. Primera parte del Prólogo. Poesía Castellana en general. Belleza de la lengua

gua Castellana. Plan de la presente obra. Segunda parte. Influencia de la Poesía en la Pintura, en la Música, en la Eloquencia, en las costumbres de las Naciones. = Noticias acerca de la Poesía desde el siglo XII hasta principios del XVI. Muestra del Poema de Don Gonzalo de Berceo, intitulado *Loores de nuestra Señora*. Muestra de la obra de D. Iñigo Lopez de Mendoza Marques de Santillana, intitulado *Los Proverbios*, compuesta para instruccion de D. Henrique, hijo del Rey D. Juan el II. Muestra del Poema de Juan de Mena, intitulado *El Laberinto*. Noticias acerca de Boscan: sus Poesías; y Reflexiones sobre ellas.

Tomo II. Resumen de la vida de Garcilaso de la Vega. Epistola del Cardenal Bembo en alabanza de Garcilaso. Poesías de Garcilaso. Reflexiones sobre ellas.

Saldrá al Público cada año un tomo de esta Obra, observándose constantemente hasta su conclusion el plan prescrito en el Prólogo; de suerte que la coleccion de las poesías selectas, que empieza por Boscan, llegará hasta estos últimos tiempos segun el orden indicado en el mismo plan. La idea de poner la version Italiana al lado de los originales Castellanos, ademas de dirigirse al importante fin de darlos á conocer fuera del Reyno, asegura su buena eleccion mediante el riguroso exâmen que precisamente debe hacerse al traducirlos: y en las reflexiones acerca de ellos se proporciona al traductor la oportunidad de llamar la atencion á aquellas delicadezas y perfecciones que se ocultan en la corriente lectura, y podrán ser muy útiles á la juventud estudiosa. Ademas se facilita recíprocamente por este arbitrio á las dos Naciones el conocimiento del language poético de entrambas y de las respectivas armonías, siendo la lengua Española y la Italiana las únicas entre todas las vivas que puedan franquearse mutuos auxilios en el feliz manejo de los metros segun el efecto lo acredita. Y como se pone tambien enfrente de la prosa Italiana del traductor la correspondiente version Castellana, escrita por una habilísima pluma Española, vienen así las dos Naciones á comunicarse alternativamente su language llano y corriente, y á abrir de nuevo por este medio entre sí el comercio de todo género de literatura. El distinguido mérito de las composiciones de los Poetas de este Reyno, que fué y será siempre fecundo en singularísimos ingenios, y por otra parte la falsa opinion de las demas Naciones sobre este punto, para las quales es hasta ahora del todo desconocida en sus mas bellos ramos la amena literatura Española, excitaron en el ánimo de dicho Sr. Conti la idea de semejante Obra, y acabó de determinarle á empresa tan vasta y delicada la respetable aprobacion del Superior Ministro del Rey, que ha declarado su proteccion á favor de la misma Obra. Se hallarán donde esta Gazeta calle de las Carretas.